

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 14 (1984)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Vieillesse et logement  
**Autor:** Guex, André  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-829856>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Savez-vous planter les choux?

Michèle Dizerens-Sugnaux

# Mars ou avril?...

Qu'ils se complètent ou se contredisent entre eux, les dictons du mois de mars ne manquent pas. En voici quelques-uns parmi les plus connus: «Mars emplit les mares et avril les vide», «Autant de brouillard en mars, autant de gelée en mai». Ou: «Que mars veuille ou non veuille, il faut qu'avril feuille». Et encore: «Mars venteux, avril pluvieux, font le mai gai et gracieux». On peut dire que les proverbes de mars sont aussi nombreux que les travaux de jardinage: il n'y a donc pas un instant à perdre si nous voulons tous arriver ensemble au mois d'avril!

Une fenêtre fleurie pour rêver en attendant le printemps.



## Plantes d'appartement

Si vous désirez récupérer les oignons à fleurs actuellement fanés, il faut les arroser et leur donner un peu d'engrais; vous pourrez les mettre à sécher sur claire d'ici un mois et les resservir à l'automne. Rempotez vos plantes vertes avant qu'elles ne produisent de nouvelles pousses. Pour les plantes à fleurs, cette opération s'effectuera après la floraison.

## Au jardin

Poireaux, laitues, choux, épinards, fenouil, etc. peuvent être semés. Préférez néanmoins avril pour ces semis: mars nous réserve souvent des surprises glaciales.

Vous pouvez commencer à tailler vos rosiers autour du 15. Si vous faites une taille courte, les fleurs apparaîtront plus tard, mais seront plus belles. Une taille longue au contraire donnera des fleurs précoces et en plus grand nombre.

Quelques fleurs peuvent être semées, telles les phlox vivaces, les ancolies, les mufliers, les soucis doubles. Mais comme pour les légumes, ne soyez pas trop pressés: les semis d'avril ne fleurissent pas plus tard que ceux de mars. Les premières tontes des gazons commencent; c'est également le bon moment pour faire un apport d'engrais désherbant après une scarification.

Après le rude hiver que nous avons connu, il est possible qu'un arbre ou arbuste dépérisse ou même soit mort. S'il est bien placé vous pouvez l'utiliser comme support à un arbrisseau sarmenteux comme le rosier multiflore ou le lierre dentato variegata.

## Terrasses et balcons

En vue de leur mise en place en mai et seulement après les avoirs taillés et rempotés, placez vos géraniums et fuchsias dans un endroit clair, mais à peine tempéré.

Si vous avez des arbustes à feuillage persistant sur votre terrasse ou balcon, mars est la bonne époque pour les rabattre et leur donner la forme désirée.

## Le truc du mois

L'euphorbe, que l'on appelle également poinsettia ou étoile de Noël se taille à la fin de l'hiver. Pour empêcher le liquide laiteux de s'échapper aux endroits des tailles, coagulez cette sève à la flamme d'une bougie.

M. D.-S.

# Vieillesse et logement

Un nombreux public s'est retrouvé à Lutry, mercredi 25 janvier, au Caveau de la Maison de Paroisse et des Jeunes pour assister à un débat organisé par le parti socialiste local sur le thème «Vieillesse et logement». Se trouvaient face à face MM. Jacques Bonard, docteur en droit et Pierre Gilliard, sociologue, professeur à l'Université de Lausanne.

Pour résoudre le problème du logement des personnes du 3<sup>e</sup> âge, M. Gilliard préconise, d'une part, l'extension des soins à domicile, qui permettrait souvent aux personnes âgées que l'on hospitalise de rester chez elles. A la solution qui consiste à créer des maisons de retraite, M. Gilliard préfère la création de logements intégrés, prévus dans des immeubles habités par des personnes de tout âge, et aménagés (à peu de frais) pour faciliter la vie des personnes âgées. Des expériences dans ce sens sont en cours en France notamment. Elles donnent des résultats prometteurs.

M. Bonard présenta les deux projets dont il est le promoteur, l'un à Aigle, *Les Chênesverts*, («Aînés» N° 2/83), l'autre à Lausanne, *Les Séquoias*. Il s'agit de deux ensembles d'appartements d'une à quatre pièces, assortis d'un restaurant, de locaux communs pour des activités diverses et d'un centre médicalisé. Ces projets semblent assurés d'un vif succès puisque les demandes de renseignements et les inscriptions affluent.

Une discussion suivit les exposés; nombre de questions ont porté sur le financement des projets de M. Bonard.

En simplifiant les choses, le dilemme appartements intégrés-cités de vieillesse pourrait se résumer comme suit:

les résidences que propose M. Bonard peuvent combler les voeux d'une fraction de la population, celle qui dispose d'une certaine aisance financière et qui fait le choix de vivre en quelque sorte en vase clos, entre gens âgés; les appartements intégrés, une solution peu coûteuse, qui permet aux personnes âgées de rester chez elles et convient à celles qui tiennent à rester en contact quotidien avec la vie active.

André Guex